

BUDGET CATÉCHÈSE

Supplément à la 17^{ème} épître aux catéchètes enfance et adolescence.

SOMMAIRE.

- Le don. par
Anne-Marie
Garrisson, p.1

- La caté-
chèse, cela
coûte.
par Isabelle
Bousquet.p.2

- Faire ou
non "payer"
la catéchèse
aux parents.
Par Isabelle
Bousquet. p.3

- Trucs et
astuces pour
des écono-
mies.
p.3

- Le tract
des offrandes
des Ecoles du
dimanche.
p.4

- Les offran-
des pendant
l'école bibli-
que.
Par Isabelle
Bousquet.p.4

- Histoire
vraie.
par A-M
Garrisson, p.4

LE DON

Offrande, don, collecte...voilà des mots que nous entendons au culte, le dimanche (si nous y allons), et qui ont pour effet de voir toute l'assistance se pencher sur son sac ou son porte-monnaie pour y sortir de quoi enfourner la main dans une poche fixée au bout d'un manche plus ou moins long que l'on nomme affectueusement: " le filet à papillons".

Ce serait un terme exacte si les papillons étaient colorés en bleu ou rose mais souvent, si l'on n'entend pas le froissement des ailes du papillon, on entend tinter quelque pièces sonnantes et rébuchantes...(la terreur des trésoriers !)

Je voudrai que vous relisiez l'histoire de la veuve dans l'évangile de Marc (chap12 / 41-44)

Jésus est assis au temple en face des troncs qui recueillent les offrandes pour les sacrifices. Des riches qui mettent beaucoup, une veuve qui met tout ce qu'elle a...Qu'est-ce que, deux petites pièces insignifiantes devant les grosses pièces d'argent des riches ? Je vous le demande ?

Rien du tout me direz-vous ! Pourtant Jésus prend le peine de convoquer tous ses disciples pour leur faire toucher du doigt la valeur du don de cette veuve qui ainsi, n'a plus rien pour se nourrir alors que les riches, eux, n'ont donné qu'une petite partie de ce dont ils n'avaient pas besoin !

Je pensai que c'était peut-être là, une formidable occasion de parler aux enfants de l'offrande, de leur faire comprendre le but de la collecte, de leur apprendre à donner, même si parfois c'est difficile car il y aura peut-être quelques bonbons ou un journal en moins ?

Pourquoi ne pas faire une "collecte" des enfants lorsqu'ils se rassemblent au temple au début du culte ? Ils agiront ainsi comme les adultes, en responsables. Que la pièce soit petite ou grosse, l'essentiel est de donner avec joie, afin que la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ continue d'être annoncée.

Anne-Marie Garrisson

LA CATÉCHÈSE, CELA COÛTE !

Il y a les notes de frais que le trésorier voit passer, qu'il vous rembourse. Et il y a bien souvent celles que vous oubliez de lui faire passer ! Rajoutons les frais souvent non calculés (chauffage, bâtiments, encre de l'imprimante pastorale, ...) ! La catéchèse, cela coûte, comme coûte toute mission de l'Église. Il serait bon que son coût réel apparaisse dans les comptes de l'Église locale !

Demandez, un jour, au trésorier de votre Église locale d'isoler les notes de frais venues des catéchètes (papeterie, matériel pédagogiques, livres pour la bibliothèque, essence, ...). Avec lui, regardez ces dépenses, classez-les. Cela vous donnera une première idée de ce que coûte votre catéchèse, et cela vous servira de base de travail pour aller plus loin.

Manque-t-il des notes de frais ? C'est-à-dire : y a-t-il des catéchètes qui n'osent pas fournir leurs factures et se faire rembourser, ou qui se disent que c'est leur participation financière à la vie de l'Église ? Si oui : Proposez à tous et toutes de toujours demander leur remboursement, quitte à faire des dons nominatifs ensuite. Le coût réel de la catéchèse n'en sera que plus lisible. D'autre part, les donateurs recevront des reçus pour déductibilité fiscale.

En assemblée générale, il sera alors possible d'informer tous les membres de l'Église sur les moyens nécessaires pour une catéchèse de qualité.

Il sera également plus facile au trésorier de faire un budget prévisionnel pour l'année suivante, en concertation avec vous, et vous saurez "ce que vous pouvez dépenser".

Les lignes "dépenses" d'un budget de catéchèse :

- frais postaux (pour les convocations au familles sans internet).
- papeterie (ramettes de papier blanc, papiers affiches, papiers pour les bricolages, feutres, colle, ciseaux,)
- frais de photocopies.
- Essence pour les catéchètes, ou remboursement de 0,50€/km, sur présentation de note de frais. (on peut être catéchète et avoir un budget familial très juste !)
- Achats réguliers de livres pour la bibliothèque enfants et adolescents en livres reli-

gieux.

- Frais de nourriture pour les goûters et apéritifs.
- Achats occasionnel d'équipement en "gros matériel" (paper-boards, appareil pour écouter de la musique, tables et chaises à la hauteur des enfants, vidéo-projecteurs, tapis pour le coin prière, ...) qui se fait petit à petit.
- Achats réguliers de peinture pour redonner un air propre aux murs.
- Achat de matériel pour la confection des petits cadeaux faits à Noël pour les personnes âgées de la paroisse,
- Achat d'un cadeau pour les catéchumènes qui terminent leur cursus.
- Achat de Bibles pour les enfants qui commencent leur cursus.
- Frais de reliure et de tirage photos afin que chaque enfant ou adolescent parte à la fin de l'année avec un document contenant tout le travail et les souvenirs du groupe.
-

Bons calculs !

Isabelle Bousquet.

Frais catéchèse difficilement "isolables" :

- assurance,
- chauffage,
- travail pastoral,
- entretien des bâtiments,
- kilomètres du pasteur,
- ...

Faire ou non "payer" la catéchèse aux parents ?

Il y a les habitudes, les "on a toujours fait comme cela"; que ce soit demander xx € aux familles pour l'année ou que ce soit ne rien demander ! Nous vous invitons à ré-ouvrir le débat, en équipe de catéchèse et avec le conseil presbytéral, pour décider ensemble !

Et pour ce débat, nous nous trouvons dans l'impossibilité de vous fournir une liste d'arguments "pour" et d'arguments "contre" en nombre égal. Ci-dessous, donc, une simple liste de questions pour vous aider à prendre du recul sur cette question du coût de l'inscription en catéchèse d'un enfant.

Les parents sont-ils informés du coût réel de la catéchèse, du budget annuel?

C'est possible lors d'une réunion parents et par courrier. Et si vous optez pour des frais d'inscription, vous pouvez dessiner un Camembert pour dire la part des dépenses prises en charge par ces participations et la part prise en charge sur le budget paroissial.

Sait-on combien de parents dont les enfants sont en catéchèse participent régulièrement à la vie financière de la communauté ?

(virement mensuel, chèque régulier ou annuel, offrande au culte) Quel sera l'effet pour ces familles si on demande XX€ pour accepter leurs enfants en catéchèse? Quand aux familles qui ne

participent pas à la vie financière, quelle "stratégie" veut-on mettre en place ? Les visiter encore et encore pour les convaincre de donner régulièrement par virement ou chèque, ou demander XX € en début d'année de catéchèse ? Il est des paroisses qui demandent aux parents de payer ces frais d'inscription par chèque et qui font alors des reçus pour déductibilité fiscale, comme pour les dons. Rien à redire légalement mais : des frais d'inscription, est-ce la même logique que des dons ?

La catéchèse : un service aux membres de l'Église ou une mission d'évangélisation des 3-16 ans ?

Il est assez normal et en tout cas dans l'air du temps de payer un service. Il ne nous viendrait pas à l'idée de faire payer les gens visés par une campagne d'évangélisation, qu'elle ait lieu dans notre village ou au loin. Pour la mission au loin d'ailleurs, nous versons 10% de nos cibles paroissiales au service protestant des missions.

Bonne réflexion.
Isabelle Bousquet.

trucs et astuces pour des économies.

Après la rentrée scolaire; feutres, crayons et autres consommables sont à bas prix dans les super-marchés ! Faites vos réserves !
Demandez aux professeurs des écoles leurs lieux pour les courses de papeterie. Il suffit en général d'ouvrir un compte pour l'ERF pour avoir des prix intéressants.
Les abonnements chez les copieurs sont une autre façon de payer moins cher !



Le fond : un reste de nappe en papier. Le rocher : du crépon marron. L'arche jaune : un reste de nappe jaune. ... une superbe fresque "récup" et pas chère !

2009-2010 **Offrande**
Communauté Protestante Luthéro-Réformée
Église Protestante Unie de Belgique
(Verenigde Protestantse Kerk in België)

des Écoles du dimanche

RWANDA
Le projet Mutuntu

Les petits ruisseaux font les grandes rivières

Dieu dit:
« Que toute l'eau qui est sous le ciel se rassemble au même endroit, et que le sol apparaisse ! »
Et cela arrive.
Dieu appelle le sol « terre », et l'eau « mer ». Dieu voit que c'est une bonne chose.
Genèse 1.9-10

L'Église Presbytérienne au Rwanda
pense que l'école est un lieu où les enfants doivent apprendre à se protéger contre les maladies dues à la saleté et au manque d'hygiène. L'Église souhaite donc promouvoir l'éducation, en équipant correctement les écoles, notamment par la construction de conduites d'eau.

Ton offrande permettra aux enfants de l'école protestante de Mutuntu de boire de l'eau potable et de se laver à l'école. L'eau ne sera plus à 45 minutes à pied, mais devant leur porte.

L'abandon de frais.

Vous souhaitez continuer à considérer vos frais pour l'école biblique comme votre don à l'Église ... demandez à votre trésorier des documents pour abandon de frais.

Les collectes en nature.

Pour apprendre le don ... les collectes en nature : jouets, fournitures scolaires pour une association; nourriture pour la banque alimentaire; ...

Tract des offrandes des Écoles du dimanche disponible au service catéchétique de l'ERF, 47 rue de Clichy 75311 PARIS cédex 09.

les collectes -offrandes pendant l'école biblique.

Il y a ceux d'entre-nous qui y sont attachés par souvenir : "quand j'étais enfant, j'achetais quelques bonbons en allant à l'école biblique et il ne restait plus que la monnaie de la pièce donnée par les parents pour la collecte"....

Il y a ceux d'entre-nous qui organisent ponctuellement une offrande pour un projet précis d'entraide choisi avec les enfants.

Il y a ceux qui n'organisent plus de collecte, fatigués de faire face à des enfants "qui ont oublié".

Il y a ceux qui attendent avec impatience le document sur les Offrandes des Ecoles du Dimanche (oui, il arrive toujours trop tard !) pour donner du sens à cette offrande.

Il y a ceux qui organisent cette offrande, dont l'argent vient en recettes pour l'école biblique.

...

Qui êtes-vous ?

Cela s'est passé un jour :

Un jour, une monitrice avait envoyé un petit mot à chaque parents, leur demandant de donner à leur enfant le montant prévu pour la collecte, quelques jours avant l'Ecole Biblique. La loyauté était de mise. Chacun devenait responsable de la somme reçue. Il était bien entendu que personne ne recevrait de reproches ni d'observations si l'un ou l'autre des enfants avait dépensé tout ou partie de la somme donnée par les parents pour la collecte. Arriva le jour de l'Ecole Biblique. Chacun du dire le montant reçu et versa dans une boîte le montant disponible. Celui qui avait une somme inférieure à la somme initiale devait dire et expliquer pourquoi il en manquait.

La monitrice pu alors expliquer la valeur du don, et la valeur de la confiance et de la loyauté. (Marc 12/41-44 et Matt 25/20-23)

Les parents continuèrent à remettre à leur enfant la somme prévue pour la collecte de l'Ecole Biblique et il n'y eut plus jamais d'argent manquant pendant l'année.

A-M.G